

**Kleine Anfrage Fraktion SVP (Alexander Feuz/Thomas Glauser/Ueli Jaisli):
Kritische Fragen im Zusammenhang mit Citysoftnet (Ausgangslage und zur
Zusammenarbeit mit dem Kanton)**

Der Gemeinderat wird höflich um Beantwortung der folgenden Fragen gebeten:

1. Ist die Stadt Bern die einzige Gemeinde im Kanton Bern, die mit der Sozialhilfesoftware vorgeschrieben ist? Wenn nein, welche andere auch?
2. Wenn ja, was war der Grund dafür? Waren es Anforderungen des Datenschutzes?
3. Wieso haben dann andere Gemeinden aus dem Kanton Bern nicht mitgemacht und warten die kantonale Lösung ab?
4. Seit wann wussten der Gemeinderat und die Verantwortlichen, dass eine kantonale Lösung geprüft wird?

Begründung

Es sei zur Begründung vorab auf die entsprechende Medienberichterstattung in der BZ vom 2.7.2024 verwiesen. *«Die Citysoftnet-Abstimmungsunterlagen waren einst voller Verheissungen und optimistischer Prognosen. Recherchen zeigen, wie wenig davon übrigblieb».*

Bern, 04. Juli 2024

Erstunterzeichnende: Alexander Feuz, Thomas Glauser, Ueli Jaisli

Mitunterzeichnende: -

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Die Stadt Bern beschaffte nach Wissensstand des Gemeinderats als einzige Berner Gemeinde ein Fallführungssystem; allerdings handelt es sich um kein Vorpreschen. Citysoftnet ist als Städteprojekt Bern, Basel, Zürich vor über zehn Jahren gestartet. Damals war eine kantonale Applikation noch kein Thema.

Zu Frage 2:

Die Applikation KiSS ist seit einigen Jahren «end of lifecycle» und basiert auf einer veralteten technischen Grundlage. KiSS erfüllt weder die Vorgaben des Datenschutzes noch ermöglicht es ein Arbeiten mit zeitgemässen Technologien.

Zu Frage 3:

Während der Entwicklungsphase war nicht vorgesehen, den Kreis der Beteiligten zu erweitern. Es war aber von Anfang an Absicht, in der Schweiz mit citysoftnet einen neuen Standard für die soziale Sicherheit zu schaffen. Entsprechend haben Interessent*innen im Kanton Bern und ausserhalb abgewartet. Es stehen nun Ausschreibungen in der ganzen Schweiz an, an denen emineo als Systementwicklerin von citysoftnet teilnehmen kann.

Zu Frage 4:

Seit Mitte 2021. Damals war der Kern der Applikation von citysoftnet bereits entwickelt und das Städteprojekt entsprechend in Umsetzung.

Bern, 11. September 2024

Der Gemeinderat